

## École de Tarcisius & Collège de la Trinité



Lettre de l'AFEE aux familles et amis du groupe scolaire Tarcisius - Trinité - Carême 2024



#### >>> JANVIER AVEC L'ABBÉ DE MELLO

eudi 18 janvier, un spécialiste de l'éducation intégrale, est venu partager son expérience aux professeurs et aux parents soucieux de leurs relations avec les adolescents.

#### Une conférence qui va droit au but!

L'Abbé Vincent de Mello\* nous a incités à les valoriser, car selon lui, "le meilleur est à venir" chez eux.

Il nous invite à trois actions concrètes :

- leur faire prendre conscience qu'en devenant un homme ou une femme, nos adolescents portent des fruits. Ils seront bientôt, à leur tour, à l'initiative de projets, dans des domaines qui les passionnent.
- leur adresser des paroles de bénédiction, qui ne seront pas les mêmes pour tous, mettant en valeur ce qui est beau chez eux, leurs qualités.
- ne pas être toujours rigides, sachons rire, et "rire aux éclats avec eux".

## "Offrons-leur des lieux d'intensité!"

Si les enfants ne disposent pas d'une certaine liberté intérieure, ils risquent d'aller chercher le bonheur dans des expériences néfastes. Offrons-leur des lieux d'intensité!

Merci monsieur l'Abbé pour tout ce que vous avez pu nous transmettre lors de cette soirée! Vendredi matin, l'abbé a pu s'entretenir avec les collégiens, mais ce qu'ils se sont dit restera .

\*L'Abbé de Mello a créé un incubateur de patronages : Esprit de Patronage, à la suite de sa solide expérience au Bon Conseil à Paris.



## LA FLAMME OLYMPIQUE !

Avec les petits-moyens, nous découvrons chaque semaine une discipline olympique. Pour la course de relais, il s'agit de se transmettre le témoin avec application et sans le faire tomber.

Grâce à Carl, jeune en service civique cette année, les tapis ont été installés tous les jours afin que les petits élèves puissent s'entraîner au judo. Ensuite, les enfants ont découvert la gymnastique et en particulier les exercices sur une poutre ainsi que le saut en longueur et le saut en hauteur.

Cela leur a fait travailler les dimensions horizontales et verticales. Et enfin, place au basket! Les maternelles ont dribblé, marqué des paniers et appris à faire une passe avec terre avant à leur partenaire.



Pour les récompenser de leurs efforts, ils peuvent à présent arborer une magnifique médaille d'or qu'ils ont eux-mêmes fabriquée. Leur motricité fine a elle aussi été bien mobilisée : ils ont réalisé un pantin articulé, joueur de basket, et reproduit les anneaux olympiques pour orner leur porte de classe.

### ...et la Journée Autrement!

otre journée autrement était placée sous le drapeau des JO auxquels les élèves du primaire ont été initiés grâce à 5 ateliers imaginés par Muguette Germain, notre professeur de sports de légende à Tarcisius :

- Confection du drapeau
  Olympique et de celui de chaque équipe,
- Initiation à l'escrime,
- · Volley-ball autrement,

- · Initiation au skateboard
- Rudiments de la GRS

L'après-midi s'est terminé par la cérémonie officielle! Une cérémonie honorée par la présence d'éminents personnages ainsi que par celle de la flamme! L'hymne a raisonné dans toute l'école au moment du défilé des athlètes. Devant notre gigantesque drapeau olympique le baron Pierre de Coubertin a prononcé son discours avant la fameuse remise des médailles.











ujourd'hui, Madame Frazzi, est venue nous parler de son association "Tombée du nid" qui protège les enfants atteints d'un handicap physique, mental ou de poly-handicap, atteints des deux. Elle nous a indiqué comment aborder les personnes atteintes d'un handicap. Puis elle nous a parlé de son association et de ce qu'elle y fait. Elle gère l'application « le Cœur du nid » pour pouvoir venir en aide aux familles ayant un enfant handicapé ou qui souhaitent en adopter. Elle nous a aussi dit qu'elle avait une fille atteinte d'un poly handicap, ce qui est très dur comme handicap.

Pour elle c'était difficile mais elle est passée outre et a fait tout ce qu'elle pouvait pour que sa fille se sente mieux car elle l'aime plus que tout. J'ai trouvé cette intervention très émouvante et très intéressante à la fois, c'est quelque chose qui n'est pas beaucoup évoqué et je trouve ça essentiel d'en parler à des primaires et des collégiens.

Léonard, collégien



Elodie Frazzi



Delphine Piffard

e jeudi 7 mars, notre établissement a invité Delphine Piffard, sa directrice. Elle a présenté l'association aux parents et amis de l'école, témoigné du soutien et de la joie qu'elle apporte aux personnes porteuses de handicap et nous a encouragés à entrer dans ce réseau d'entraide de plus en plus important. Elle nous a fait découvrir la nouvelle application "le cœur du nid" qui met en contact des bénévoles avec ces familles "extra ordinaires". C'est un soutien vraiment précieux pour vivre un quotidien souvent difficile et semé d'embûches administratives! La devise de "Tombée du nid": "La joie, la simplicité et l'audace" résonne particulièrement à Tarcisius-Trinité!

Nous allons tous continuer à accompagner l'association tout au long de notre Carême et sommes plus motivés que jamais pour la soutenir par nos prières, nos dons et nos actions!

Animés par les récits de ces belles initiatives, nos élèves participeront à une course solidaire au profit de "Tombée du nid", organisée à l'école pendant le Carême.

https://tombeedunid.fr/.

Jeanne Grouès



## Présentation de Jésus au temple

Pour préparer la fête de la Présentation de Jésus au temple, les enfants de primaire ont chanté "Chantons Jésus la lumière", fabriqué des crêpes en bricolage et bien sûr cuisiné de la pâte à crêpes afin de se régaler grâce à tous les ingrédients qu'ils avaient apportés.

Fêle de la joie!

En ce jour de la Chandeleur, la directrice du collège a lancé pour la première fois "La fête de la Joie", une journée ou le thème d'année fut particulièrement vécu à travers la joie d'un défilé de carnaval et la joie de déguster ensemble de délicieuses crêpes préparées par les 5èmes et garnies par les 6èmes. Chaque classe avait choisi un thème : les 6e Venise, les 5e tous en pyjama, les 4e tous en tenue de soirée et les 3e tous en personnages de Disney!

A l'issue du déjeuner, les élèves de 3e ont préparé un grand jeu afin d'annoncer à tous le lieu du **Projet Aventure qui se tiendra en mai prochain : destination le Puy en Velay !** Nous avons aussi profité de ce moment pour regarder le film de notre dernier Projet Aventure. Une belle après-midi festive !



## >>> Interviews exclusives!





yant pris une année de disponibilité pour découvrir le travail en école hors contrat, je suis arrivée à Tarcisius en septembre 2023. Forte de l'expérience de ces six derniers mois, je ne regrette pas mon choix. J'ai trouvé ici ce que je cherchais, c'est-à-dire l'instruction des enfants en prenant en compte leur esprit, leur corps et leur âme.

Les élèves et les enseignants sont heureux de venir travailler. La joie est véritablement le maître-mot de cette année !

En classe, nous allions exigence et bienveillance afin d'amener les enfants à exploiter toutes leurs capacités et à donner le meilleur d'eux-mêmes. Les élèves aiment à s'appliquer et faire de leur travail quelque chose de beau, qu'ils sont fiers de présenter à leur maîtresse, à leurs parents... L'éveil à la beauté est source de beaucoup d'émerveillement.

Grâce aux **petits effectifs**, les apprentissages se font sereinement et avec une attention particulière donnée à chacun. Les élèves participent avec entrain et n'hésitent pas à faire part à leurs camarades de leurs connaissances ou de leurs questionnements. Les échanges entre eux sont profonds et réfléchis.

La vie spirituelle de l'école est aussi source de beaucoup de joie et de paix. La prière du matin aide les enfants à commencer leur journée par l'essentiel. C'est un réel bonheur que de travailler à Tarcisius!

> Maîtresse Orlane Garel

ai la chance d'enseigner le français aux élèves du collège de La Trinité depuis deux ans et demi, et je dois avouer qu'il me serait difficile de retourner dans un établissement « classique », tant ces deux années ont été pour moi enrichissantes. Les petits effectifs des classes favorisent la prise en compte des particularités de chaque élève. Certains ont besoin d'un soutien particulier, d'autres d'être nourris davantage, d'autres encore de prendre confiance en eux. C'est cette attention à chacun qui m'a d'abord attirée dans ce collège.

D'autre part, les **échanges entre collègues** sont nombreux, ce qui permet d'améliorer notre manière d'enseigner, nos orientations pédagogiques, et également de mettre en place **une cohérence sur les 4 années de scolarité** ; il existe **une vraie collégialité**.

Je crois que l'identité du collège naît de ces relations privilégiées, et permet à chacun de trouver sa place, qu'on soit élève ou professeur.

Je garde en mémoire un « défi français » où les élèves comme les professeurs s'étaient prêtés au jeu d'interpréter une scène du bourgeois gentilhomme. Enfin, la prière quotidienne constitue le ciment de La Trinité, et je souhaite que l'Esprit-Saint continue de souffler et lui prête longue vie!

Marie Chaumier, professeur au collège





lexis a 20 ans quand il est gravement brûlé après avoir pénétré de manière illégale, avec une bande d'amis, dans un entrepôt désaffecté. S'ensuivent deux mois de coma avec plus de 70 % du corps brûlé : son réveil est plus qu'incertain.

Il raconte alors aux jeunes comment cette expérience l'a forgé, a renforcé sa foi et son envie de servir son prochain, sans attendre le lendemain. Il interroge aussi sur la responsabilité de chacun, notamment lorsqu'on est entre amis, face à des situations à risque.

Moment très riche pour les élèves. Merci à Blandine, maman d'élève et cousine d'Alexis, d'avoir proposé ce temps d'échanges.

#### **AGENDA**

Samedi 4 mai 2024 **JOURNÉE PORTES OUVERTES** 

Samedi 29 juin FÊTE DE LA SAINT-JEAN

Nous cherchons de beaux lots pour la Tombola qui aura lieu ce jour-là!

Anne-Capucine Baraton 06 51 05 60 35



## Des inscriptions instantanées!

Les premières portes ouvertes de l'année ont rencontré un vif succès, aussi bien en primaire qu'au collège. L'accueil chaleureux, le cadre champêtre et les méthodes proposées ont conquis nos visiteurs. Certains parents n'ont pas pu retenir leur enthousiasme et ont inscrit leurs enfants dans la foulée. Leurs enfants ont déjà rejoint notre groupe scolaire et ont enfilé l'uniforme de nos élèves! Bienvenue à Luca et Andréa.

Rendez-vous le 4 mai prochain à ceux qui n'ont pas encore eu la possibilité de nous rencontrer!

## **CARNET ROSE**

En 2024 nous nous sommes réjouis pour les naissances de :

> Armand Perrot Elisabeth Letienne

# C'est grâce à vous!

## FINANCÉS EN 2023

Grâce à votre générosité en 2023, nous avons pu financer :

- l'amélioration de la cour de récréation
- le déménagement du collège
- les travaux de sécurité demandés par la commission communale de sécurité

## PROJETS EN 2024

#### Quels sont nos besoins aujourd'hui?

La chaudière à fioul qui était dans les locaux historiques est défectueuse. Afin de réduire les effets collatéraux de la machine et les coûts d'énergie, nous devons la démonter et investir dans un nouveau système de chauffage à inertie. Vos dons nous permettront de commencer à investir dans ce projet, qui nous fera économiser environ 5000 € chaque année.

Nous avons eu la joie d'accueillir une belle statue de **Notre Dame du Mont Carmel,** gracieusement offerte par des parents d'élèves. Elle a pour vocation d'habiter notre cour de récréation où nous pourrons l'honorer et la fleurir au quotidien. **Nous souhaitons lui offrir un oratoire "fait maison"** mais nous avons besoin de **votre générosité** pour acheter de beaux matériaux qui la mettront encore plus en valeur.

#### **NOUS SOUTENIR**





